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会議の概要 

会議の名称 令和５年度第３回あま市地域福祉計画推進委員会 

開 催 日 時 令和６年２月２２日（木）午後２時から 

開 催 場 所 あま市役所 ２階 Ｅ会議室 

議 題 

１ あいさつ 

２ 議題 

 ⑴ パブリックコメントの実施報告について 

 ⑵ 第３次あま市地域福祉計画の計画書最終案について 

 ⑶ 第３次あま市地域福祉計画の概要版案について 

 ⑷ その他 

３ その他 

会 議 資 料 

１ 第３次あま市地域福祉計画（案）及び第２次あま市成年

後見制度利用促進基本計画（案）に対するパブリックコ

メントの結果 

２ 第３次あま市地域福祉計画の計画書最終案 

３ 第３次あま市地域福祉計画の概要版案 

４ あま市地域福祉計画推進委員名簿 

公開・非公開の別 

（非公開の場合は 

その理由） 

公開 

傍聴人の数 

（公開した場合） 
なし 

出 席 委 員 

下方 辰幸  鈴木 千鶴  靜谷 貴代子 井村 なを子 

谷川 輝純  小林 直也  山本 正子  溝口 正己 

横井 三千代 中村 伸二  牧村 順一  立松 愛唯 

後藤 幸元 

欠 席 委 員 渡邉 剛   服部 章平  加藤 美由紀 石田 洋子   

事 務 局 

社会福祉課 

課 長 國立 強志 

主 幹 寺西 省吾 

課長補佐 寺尾 香名子 

係 長 加藤 秀一 

主 査 金森 弘高 
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議事内容 

事務局 年度末の大変お忙しい中、本委員会にご出席いただき、誠にありがとう

ございます。本日の進行を務めさせていただく、社会福祉課 國立と申し

ます。よろしくお願いいたします。 

本委員会はあま市審議会等の会議の公開に関する要綱第３条に基づき、

公開で開催いたします。なお、本委員会の傍聴にはございませんので、ご

報告申し上げます。 

本日は服部委員、石田委員、加藤委員から都合によりご欠席のご連絡を

頂戴しております。 

本委員会には、事務局のほかに、社会福祉協議会の職員に加え、第３次

地域福祉計画の策定をお手伝いいただいている株式会社サーベイリサー

チセンターの方にも同席いただいておりますので、どうぞよろしくお願い

申し上げます。 

それでは、開会にあたりまして、牧村委員長よりごあいさつをお願いい

たします。 

委員長 皆様こんにちは。委員長の牧村でございます。 

本日は年度末の大変お忙しい中、あま市地域福祉計画推進委員会にご出

席いただきまして、誠にありがとうございます。 

聞くところによると、今日午前中に国府宮の神事が執り行われたとお聞

きしました。あま市の皆さんにおいては、この新棟で始まると春が近いな

と、そんなふうにお感じになっている、まさにその日にこの委員会が開催

されたということでございます。 

本日の委員会では、第３次計画に対するパブリックコメントの結果、こ

れをご報告申し上げるほか、関係課、関係機関との調整を経た第３次計画

の最終案と概要版をご提示申し上げます。計画書を仕上げていく中で、皆

様のご意見を伺い、ご承認いただけるよう進めてまいりたいと思います。 

つきましては、第３次計画がよりよいものになるよう、各委員の立場か

ら忌憚のないご意見をいただきますよう、お願いいたします。 

また、本委員会の所要時間はおよそ１時間を予定しておりますが、この

後３時ごろから社会福祉協議会の地域福祉活動計画の委員会も予定して

おります。会議の進行につきまして、皆様のご理解とご協力をお願い申し

上げたいと思います。よろしくお願いいたします。 

事務局 ありがとうございました。 

次に進む前に、本日の会議資料を確認させていただきます。 

事務局  資料確認  

事務局 それでは、あま市地域福祉計画推進委員会要綱第６条第１項の規定によ

り、ここからの議事進行は牧村委員長にお願いいたします。よろしくお願

いいたします。 

委員長 それでは、次第に沿って進めます。 

議題⑴「パブリックコメントの実施報告について」、事務局から説明を

お願いいたします。 
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事務局  資料１に沿って説明  

委員長 ありがとうございました。事務局からパブリックコメントの実施報告を

いただきました。各委員からお気づきの点、あるいはこの点についてもう

少し発言しておきたいということも含めて、何かありましたらどうぞ。 

よろしいでしょうか。 

特にご意見等ございませんので、次の議題に進めます。 

続きまして、議題⑵「第３次あま市地域福祉計画の計画書最終案につい

て」、事務局から説明をお願いいたします。 

事務局  資料２に沿って説明  

委員長 ありがとうございました。事務局から第３次計画の最終案についてご説

明を受けました。今回の委員会が最後の議論の場となりますけれども、ご

意見あるいはご質問ございませんでしょうか。 

委 員 ただいまの説明の内容ではありませんが、7ページとか、他にもあるん

ですけれども。７ページの重点施策１の②に、市民活動センターや各種団

体と連携してボランティアの確保に努めるという文言があります。 

ボランティアの窓口が市民活動センターだけではなく、社協さんの中の

事業であるボランティアセンターがございますので、できれば社協ボラン

ティアセンターと記載いただきたいなと思っています。 

なかなかボランティアセンターというものがまだまだ地域の人たちに

知られてない現状を鑑みますと、やはりここに明記していただけたらと思

っています。 

加えまして、８ページの重点施策３の①ですが、ボランティア活動の窓

口整備とあります。市民ボランティアの窓口である社協、市民活動センタ

ー、教育委員会と表記されていますが、社協さんの中でもボランティアセ

ンターというのが具体的な窓口かと思いますし、教育委員会と書かれてい

るのは、地域学校協働本部の窓口なのかなと思っています。だとすれば、

ここは生涯学習課になるのかあるいは地域学校協働本部という表記にな

るのか、表記の仕方は各課に確認されるといいかなと思いました。「社協」

となると、事業全般になってしまいますので、読む側はわかりにくいかな

と思いました。 

こういった表記は他のページも統一していただいて、ボランティアって

言ったときの窓口としては、やはり市民活動センターとボランティアセン

ターというふうに併記をしていただけるといいような気がしますが、いか

がでしょうか。 

委員長 ありがとうございました。事実に基づいてご指摘いただいたと思います

ので、事務局その辺りちょっと考えていただいて、場合によっては文言の

訂正あるいは追記ということで処理していただけないでしょうか。 

事務局 ありがとうございます。ご意見いただいたとおり、ボランティアの窓口

としての社協ボランティアセンターと改めさせていただきます。また、重

点施策３の①の「教育委員会」につきましては、生涯学習課に確認し、適

切な用語に修正していきたいと思います。 
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委員長 ありがとうございました。その他いかがでしょうか。 

委 員 特に計画に対して意見があるということではないですが、この計画の策

定が令和 6年 3月ということになっています。 

１月１日に能登半島地震という大きな災害があったわけですが、この計

画の中には、防災関係、災害の関係も増えておりますので、能登半島地震

という言葉だけでもいいですから、どこかに入れていただいくとか、市長

さんのあいさつの中で、能登半島地震が起きましたよとか、社協の会長さ

んの言葉の中に入れていただくとか、そういうことを検討いただくといい

のかなと思いました。 

委員長 ありがとうございました。まことに最もな意見だと思いますが、事務局

いかがでしょう。 

事務局 委員のご指摘につきまして、例えば市長あいさつ文の中の中段で自然災

害についても言及しておりますので、課題の列記の中に能登半島大地震を

引用するような形で、自然災害の記載とすることを考えてまいりたいと思

います。よろしくお願いいたします。 

委員長 そのほかいかがでしょうか。 

特にないようでございますので、第３次計画をご承認いただいたものと

させていただきたいと思います。 

皆様にはこの間、ご協力いただきまして、誠にありがとうございました。

事務局はこれまでの意見を踏まえ、第３次計画を仕上げ、印刷製本に移っ

ていただきたいと思います。 

続きまして、議題⑶「第３次あま市地域福祉計画の概要版案について」、

事務局から説明お願いいたします。 

事務局  資料３に沿って説明  

委員長 ありがとうございました。事務局から第３次計画の概要版について説明

を受けました。これに関してご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

委 員 もともと自助、共助、公助とあったところですが、今回「互助」という

言葉が本文に入っています。これが新しいことであるなら、その互助とい

う言葉を概要版でも書かれたらどうかなと思いましたが、どうでしょう

か。 

委員長 ありがとうございました。今のご意見に関して、事務局お話いただけた

らと思います。。 

事務局 委員ご指摘の互助でございますが、その用語自体は前回の第２次計画に

も、互助の関係を載せさせていただいております。今回の概要版でござい

ますが、計画書本編の３５ページにある計画の担い手と推進体制に、地域

福祉推進の場ということで、図式化しております。このまま概要版に取り

込むというのは非常に難しいですが、何とかその考え方、言葉を取り入れ

たいと思います 

委員長 ありがとうございます。かつては自助、互助、公助の三本柱だったとこ

ろが、公助のところにいろんなものが入りすぎると、保険料なども含める

と、共助として分離していこうと、およそ１０年前からと記憶しています。 
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委 員 そんなに前ですか。 

委員長 はい。公助のところをもう少し削って、こういう形で整理して、よりわ

かりやすくなったなとご理解いただけると良いかと思います。 

その他いかがでしょうか。 

それでは、概要版もご承認いただいたものとさせていただきます。事務

局は計画書と概要版を仕上げ、印刷製本してください。 

続きまして、議題⑷「その他」ですが、各委員から全体的なところでご

意見等ございませんでしょうか。 

委 員 １月に能登半島地震がありました。報道で見ていて、当初は現状報告が

多く、この頃ようやく病気を抱えている人や障がい者はどうしているかと

いう内容が紹介されており、随分時間がかかりました。 

今、社会福祉課さんの方で要支援者名簿を作成いただいていますが、並

行して、福祉施設と連携して、福祉施設に障がいのある人たちが避難でき

る提携を進めてくださっています。能登のニュースを見ていると、二重に

も三重にもセーフティネットが必要だなとつくづく思います。 

要支援者名簿を作成しても、なかなかそれ自体もこの市内の障がい者の

数十分の一にしか行き渡っていません。障がいを持っている人たち、高齢

者の人たちなど支援が必要な人の支援体制をつくるのは、１０年、２０年

ではできないような気がしています。 

福祉施設に避難できるような体制も並行していただきたいと思います。

よろしくお願いしたいと思います。 

委員長 貴重なご意見いただきまして、誠にありがとうございました。 

その他、この際申し上げておきたいことはありますか。 

委 員 計画書の基本方針に「地域コミュニティの再構築」とあります。先ほど

から元旦の能登半島地震について話題になっていて、地域のつながりづく

りの重要性っていうのは、言わずもがな大事っていうことは、ご承知のと

おりだと思っています。 

ただ、地域の特性がありまして、そのコミュニティが一部構築されてい

ないところもあると思われます。特に自治会に関して言うと、加入率が非

常に低いエリアがあります。実際、お隣の自治体さんにお伺いしてみると、

自治会加入率は非常に高いです。 

なので、いざという時にそういった要支援者であるとか、そういった隣

の人の顔が全くわからないとか、助けなきゃいけない人の存在がわからな

いというようなことは、容易に想像できることでありまして、これを具体

的にどういうふうに積極的に再構築を進めていくのかは、この文面だけで

は見えづらい気がします。 

先日も市民活動センターで地域コミュニティ交流会というのを２月に

開催しまして、地震のこともあって非常に参加率が高かったです。それだ

け住民の方々も関心が高いし、どうやって地域コミュニティを構築してい

くのかというところは、なかなか地域の方々が主体になってというのは待

っていても難しいと感じます。 
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ですので、やはり行政と地域の我々が積極的に再構築に向けてどうして

いくのかっていう議論を頻繁に持っていかないと、このまま１４コミュニ

ティのまま進んでいくんだろうというような気がしています。地域に関わ

るすべての人がそういう危機感を持って、一緒に再構築していこうってい

う意識を一緒にして何かやっていけたらいいなと思っています。 

委員長 ご意見ありがとうございました。この委員会でさまざまな形でご意見等

をいただきました。その都度、事務局から適切な回答なり、答弁なり、あ

るいは見解なりをいただき、この第３次計画の策定に、皆さんから貢献い

ただいたなっていうのが、私は率直な印象でございます。 

時間の都合上、ここで締め切りとさせていただきたいと思います。以上

をもちまして、本日の議題はすべて終了いたしました。委員の皆様、議事

進行にご協力いただきありがとうございました。それでは、進行を事務局

にお返しします。 

事務局 ありがとうございました。 

皆様からいただきましたご意見をもとに第３次計画を仕上げてまいり

ます。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。 

続きまして、次第３「その他」でございますが、事務局から１つご連絡

させていただきます。 

来月の３月３１日をもちまして、本委員会における各委員の皆様の任期

が満了となります。当課といたしましては、第３次計画の進行管理や評価

をしていくに当たりまして、引き続き委員会を開催してまいりたいと考え

ております。 

つきましては、委員構成の見直しなどを経まして、各団体へ委員就任の

ご依頼をさせていただきたいと思っておりますので、ご承知おきいただく

とともに、今後もよろしくお願い申し上げます。 

それでは、その他の中で各委員の皆様方から全体でご意見等ございまし

たらお願いいたします。 

ご意見は特にないようですので、本日は大変お忙しい中、ご出席を賜り

まして、誠にありがとうございました。これをもちまして、令和５年度第

３回あま市地域福祉計画推進委員会を終了させていただきます。誠にあり

がとうございました。 

 


